

## Discours de Mme ANSART

14 janvier 2025

Bienvenue à vous, Agnessoises et Agnessois, que je suis contente de voir à l'occasion de cette traditionnelle cérémonie de vœux.

Je remercie pour leur présence, Édouard Courtial, notre sénateur et conseiller régional, David Magnier, député de notre circonscription, Lionel Ollivier, président de la Communauté de communes du Pays du Clermontois, Maxime Minot et Ophélie Van Elsuwe, conseillers départementaux, Madame de Levezou de Vezins, commandante de la gendarmerie, le capitaine Manquin, notre gendarme référent, le représentant du PSIG, le capitaine Fournival, représentant du SDIS, et mes collègues maires. Je remercie aussi tous ceux qui sont ici rassemblés ce soir.

Il était une fois Agnetz, un joli village, plein de charme, de 3158 âmes, niché dans son écrin de verdure, au bord de la forêt de Hez, élégamment dominé par sa petite cathédrale et rassemblant cinq hameaux, dont les habitants ont des attentes, bien légitimes.

C'est pour cela que l'équipe municipale avec qui j'ai le plaisir de travailler, s'est efforcée, tout au long de cette année qui vient de s'écouler, de réaliser un certain nombre d'actions :

Un nouvel aménagement paysager, ainsi qu'une

nouvelle rampe d'accès aux personnes à mobilité réduite ont été créés devant l'église, place Aristide Briand. Le chantier école Réseau Emploi Bury, émulsion et fil à plomb, a restauré le mur du presbytère et poursuivi la remise en état de celui du cimetière. Rue de Froissy, Enedis enterrant une ligne haute tension, nous en avons profité, avec le syndicat d'électricité de l'Oise, pour enfouir les réseaux dans la portion comprise entre le lavoir de Ramecourt et l'impasse du Poirier Mulot. Et comme nous ne sommes plus à l'époque des allumeurs de réverbères, de nouveaux lampadaires, bien sûr équipés de leds, et non de chandelles (clin d'œil à mes collègues maires) illumineront bientôt le cheminement des piétons.

Pour 2025, nos finances étant saines, nous avons des projets dans notre besace. Certains bénéficient déjà de subventions de l'état, de la région ou du département que nous remercions vivement, d'autres se réaliseront si nos demandes aboutissent favorablement :

La poursuite de l'enfouissement des réseaux de la rue de Froissy, de l'impasse du Poirier Mulot à la place de l'Abbaye, la première phase de l'aménagement de la voirie de la rue Dorée à Ronquerolles, la rénovation d'une voirie en boucle autour du dernier bâtiment situé rue Marcel Thomas, dans le Parc de la mairie. Le réseau d'eau potable sera renouvelé par la communauté de communes rue Robert Weiss et nous en profiterons pour y refaire l'enrobé. Les huisseries et les menuiseries extérieures de

l'ancienne mairie seront remplacées. Des stores pour préserver de la chaleur seront installés à l'école maternelle, et un troisième padel, non couvert, financé par l'ASA Tennis-Padel, verra le jour au stade. Enfin, nous ferons à nouveau appel au chantier d'insertion pour la réfection du mur en pierre situé après le kiosque en entrant dans la rue Amédée Bigand, et celle du mur de l'école du petit Prince donnant sur la rue Bernard Laurent.

Il était une fois à Agnetz, un CCAS qui, en plus de son rôle d'aide, de prévention et de distribution d'étrennes sous forme de chèques cadeaux aux aînés, misait beaucoup sur la convivialité en organisant un repas d'anciens, des petits-déjeuners et un apéritif de convivialité et Agnetz estival... manifestations appréciées qui seront renouvelées en 2025 avec quelques surprises supplémentaires... Et parlant du CCAS, je tiens à dire ici que nous n'oublierons pas Dominique Braine, membre très actif de cette structure, mais aussi ancienne conseillère municipale, qui a notamment été, lors du confinement de 2020, à l'initiative de la tournée de pain pour les personnes vulnérables.

Il était une fois à Agnetz, deux écoles, l'école du Parc pour les enfants de l'élémentaire, et l'école du petit prince pour les enfants de maternelle, proposant des activités et projets variés en lien avec les programmes officiels de l'éducation nationale. Je remercie tous les enseignants, dont Fabienne Lemaire, la nouvelle

directrice que nous venons d'accueillir en maternelle. Et j'ai une pensée pour Roger Locque, ancien directeur de l'école du Parc, qui nous a malheureusement quitté samedi dernier.

Il était une fois à Agnetz l'ILEP, Initiatives Laiques d'Education Populaire, une association à qui la municipalité accorde toute sa confiance pour encadrer et distraire nos jeunes enfants pendant les temps périscolaire (le matin, pour la restauration et la pause méridienne, et le soir) et pendant les temps extrascolaires (les mercredis et vacances). L'ILEP propose également un club pour adolescents avec un programme d'animations et de sorties spécialement conçu pour eux. Je remercie tous les animateurs pour leur dynamisme, et leur nouveau directeur, Matias Callen.

Il était une fois à Agnetz un programme de fêtes et cérémonies qui rythmait l'année, de cette cérémonie des vœux au marché de Noël (malheureusement annulé en 2024 à cause du mauvais temps) en passant par les cérémonies commémoratives, l'exposition canine, la fête de la Saint Jean, le marché fermier et artisanal, et les nombreuses manifestations organisées par le comité des fêtes (brocantes, fête foraine, chasse aux œufs de Pâques, arbre de Noël). Sans oublier que nous avons gagné le pari de l'organisation des jeux intervillages, une belle aventure !

Il était une fois à Agnetz, 23 associations,

riches de leurs bénévoles, qui ont toute ma gratitude pour le temps qu'ils offrent généreusement, animant ainsi notre village avec une grande variété d'activités, expositions et rencontres culturelles ou sportives. Un merci tout particulier à notre historien de l'association culturelle, André Dessaint, pour sa traditionnelle contribution au bulletin municipal annuel, dans lequel il nous raconte de savoureuses chroniques d'autrefois.

Il était une fois à Agnetz, un maire qui songeait à une commune où tous les habitants vivent en harmonie, sans conflit de voisinage et sans incivilités..

Oui, je rêve ... Mais j'ai envie de rêver.. Sachez donc que notre garde champêtre, Madame Annie Ulysse, arrivée depuis mars dernier, et qui, avec notre ASVP, a déjà fait connaissance avec beaucoup d'entre vous, couvre notre territoire en favorisant la proximité, la concertation et la médiation.

Il était autrefois à Agnetz, des charrettes à cheval qui circulaient le long de nos 28 kilomètres de voirie et nos 27 kilomètres de chemin creux ou sinueux.. En témoignent de vieilles cartes postales, les anneaux qui çà et là sont toujours accrochés sur quelques demeures anciennes, les grosses pierres qui protègent les murs des roues dans nos rues parfois bien étroites, qui n'étaient pas prévues pour nos carrosses de maintenant. Alors comment mieux circuler dans notre bourgade, en s'adaptant à cette configuration dont nous avons hérité ?

Vous êtes nombreux à nous interpeller, que vous soyez piétons, cyclistes ou automobilistes, souhaitant tous une circulation apaisée où chacun y trouve son compte, ainsi que des solutions au stationnement. Nous avons donc réalisé une étude de circulation, avec une société spécialisée, sur une partie de la commune, et menons une réflexion suite à laquelle nous retiendrons les solutions qui respecteront les recommandations du CEREMA (Centre d'étude et d'expertises sur les Risques, l'Environnement, la Mobilité et l'Aménagement) et garantiront le mieux votre sécurité.

Je suis consciente que de nombreux autres sujets peuvent vous préoccuper et que certains projets ne peuvent être envisagés ou n'avancent pas aussi vite que nous le souhaiterions en cette période d'incertitude budgétaire : Je n'ai pas le don de pouvoir brandir une baguette magique ! Mais le souhait constant d'améliorer avec nos moyens et les aides que nos différents partenaires et institutions peuvent nous octroyer, la vie de nos concitoyens, sans perdre de vue la notion d'intérêt général.

Je tiens par ailleurs à vous rappeler que la Communauté de Communes du Pays du Clermontois dont nous sommes membres, met à votre disposition de nombreux services : Vous connaissez tous ses compétences en matière de distribution et d'assainissement de l'eau, de collecte et de tri des déchets, mais n'oubliez pas qu'elle gère aussi le portage de repas à domicile, les zones d'activités économiques, la

petite enfance, la piscine, dix salles de sports à disposition des associations, des collèges et des lycées, une offre culturelle très riche avec son cinéma, la Butinière, qui est le nouveau réseau des bibliothèques du clermontois, le Centre d'Animation et de Loisirs et son école de musique. Sachez que dans le cadre de sa compétence mobilité, elle a engagé avec un maître d'œuvre une étude sur la continuité de la liaison cyclable et piétonne entre le rond-point du Clermotel et Clermont. Et sachez aussi qu'elle a repris le centre de santé, actuellement installé rue de Verdun à Clermont, avant que ne soit construit pour l'accueillir un nouveau bâtiment rue Wenceslas Coutelier. De nouveaux médecins vont prochainement le rejoindre. Même si cette offre médicale ne permet pas de pallier totalement la pénurie actuelle, elle permet au moins de dépanner un certain nombre de patients dont le médecin est parti en retraite. Je remercie Lionel Ollivier pour son implication particulière dans ce dossier qu'il est venu présenter devant notre conseil municipal.

Je termine en remerciant mes six adjoints, qui, chacun avec leur personnalité et leur disponibilité, travaillent à mes côtés, et mes conseillers municipaux qui s'expriment et sont force de proposition lors de nos commissions et réunions.

Je remercie les services techniques. Ils sont dehors par tous les temps et sont notamment intervenus dernièrement dans le cadre de notre

nouveau plan de viabilité hivernale, mais aussi pour la réalisation et la pose de sacs de sable suite aux inondations que nous venons de connaître rue Dorée le long de la Brèche, et suite à un débordement dans une pâture traversée par le rû de la Garde ayant entraîné des dommages dans plusieurs maisons en aval. J'ai à ce sujet une pensée pour nos concitoyens dont les caves ont été inondées, certains s'étant retrouvés sans électricité en attendant la baisse des eaux.

Je remercie le personnel administratif, la police rurale, les ATSEM, le personnel d'entretien des écoles et de la restauration scolaire et notre bibliothécaire pour leur travail consciencieux au service de notre collectivité.

Et pour achever ce conte de fées dépourvues de baguettes magiques, je vous prodigue à tous mes vœux les plus sincères de bonne et heureuse année !

Malgré les inquiétudes nationales et internationales que nous connaissons, vivons-la pleinement, solidairement, courageusement et le plus sereinement possible !